

2025-03-14

Declinan 6.1 millones para ser funcionarios de casilla en México

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://elporvenir.mx/nacional/declinan-61-millones-para-ser-funcionarios-de-casilla-en-mexico/837266>

MÉXICO.- A 19 días de que concluya la primera etapa para integrar las mesas directivas de casilla en la elección judicial, 6.1 millones de ciudadanos han declinado participar como funcionarios, según datos del Instituto Nacional Electoral (INE). Para este proceso, que por primera vez elegirá cargos del Poder Judicial por voto popular, se requieren 1.5 millones de personas que operen más de 84 mil casillas, menos de la mitad de las instaladas en la elección presidencial de 2024. El grupo de ciudadanos elegibles, seleccionados mediante sorteo por su mes de nacimiento (febrero y mayo) y la letra inicial de su apellido (A), asciende a 13 millones de personas. Sin embargo, la falta de remuneración económica, la carga de trabajo y otros motivos han llevado a que la mayoría rechace la invitación. Hasta el 13 de marzo, 6 millones 172 mil 574 personas habían declinado participar, siendo la principal razón la imposibilidad de los capacitadores electorales para localizarlas en sus domicilios (2.9 millones). La primera etapa, que inició el 9 de febrero y concluirá el 31 de marzo, consiste en visitar, notificar y capacitar a los ciudadanos sorteados. Sin embargo, hasta el momento, 12.5 millones (95% del total) han sido visitados, y 5 millones ya recibieron su notificación. Por lo que de estos, 1.4 millones han aceptado y están en fase de capacitación. Aunque faltan alrededor de 71 mil personas para alcanzar la meta, el INE prevé superar este número ante posibles bajas por declinaciones o temas de salud en las próximas semanas. El reto logístico es significativo, ya que los funcionarios de casilla no contarán votos ni exhibirán resultados como en elecciones anteriores. En su lugar, deberán separar los votos por cargo en urnas de colores distintos y enviarlas a las juntas distritales para su cómputo. Guadalupe Taddei, presidenta del INE, estima una participación ciudadana del 8% al 15%, muy por debajo del 61% registrado en la elección presidencial de 2024. Además, el INE enfrenta desafíos operativos debido al recorte presupuestal aprobado por la Cámara de Diputados, que redujo a menos de la mitad el número de supervisores y capacitadores electorales. A pesar de ello, el órgano electoral ha logrado cubrir el 99% de las 24 mil 913 plazas requeridas, priorizando la recontractación de personal con experiencia en procesos anteriores. Las renunciaciones de capacitadores y supervisores han sido menores que en 2024, con 1,288 y 57 bajas, respectivamente. Te podría interesar - Llamen a avanzar en los litigios contra armadas de EU